
盛夏时节，瓜果飘香。胡晶金顶着烈

日在田间忙碌着。戴着眼镜、一脸斯文的

他看起来似乎不太像传统印象中的农民。

在浙江农村，乡亲们总是把读过大学、跳出

“农门”的年轻人喊作“大学生”，把读书视

为远离种田的路径。胡晶金就是这样的一

个“大学生”，那么他为何又回到“农门”种

田了呢？（8月8日《新华每日电讯》）

大学生本已跳出“农门”，然而，却有

那么一群大学生“跳回农门”，看似不可思

议，实际上却是深思熟虑的选择。大学的

经历，不仅让大学生增加了知识储备，更

是多了许多见识，最重要的是思维方式变

得不一样了。对于许多大学生来说，其实

“跳回农门”不是“回到原点”，而是“新的

起点”。

大学生“跳回农门”大有可为。事实

上，“跳回农门”的大学生，有着自身的创业

优势。头脑灵活、知识丰富、视野开阔，能

够短时间内就在农产品市场上做出一番业

绩。他们不仅自己致富，还能帮扶周边农

户一起致富。来自浙江慈溪市农业农村部

门的数据显示，目前已有400多名大学生到

当地参与乡村振兴，带动6000多农户共同

致富。可以想象，如果能够让更多的大学

生到农村，会有更多的农民跟着受益。毫

无疑问，大学生“跳回农门”能够产生极高

的“回报率”。一方面他们自己致富了，另

一方面还能够带动周边农民致富，更重要

的是，他们带来新思路、新理念、新品种、新

技术、新业态，改变农村“老派”思想观念和

生产方式，推动传统农业转型升级。

如何吸引更多的大学生“跳回农门”？

一方面需要大学生自己改变就业思路，不

要认为回到农村就失面子，哪怕再苦也要

留在城市。要知道“跳回农门”不仅有利

于自身的发展，也有利于农村的发展。另

一方面需要有更多的吸引大学生到农村

创业的鼓励政策。比如，出台农业创业大

学生补助、创业贴息贷款、场地租金优惠

等等，还可以为大学生购买大学生农业创

业综合保险。让大学生成为农村发展的

“领头羊”，成为共同致富的“生力军”。

王军荣
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大学生“跳回农门”大有可为
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非常道

近日，有网友反映，四川省泸州市泸州富

康医院下半年的营销方案中，写着“怎么让病

人长期留下来”“怎么让病人给我们排队交

钱”等语句，此事引发广泛关注。8月9日，院

方工作人员告诉记者，开会讲的内容和营销

方案中文字的字面意思是两回事，开会是强

调要把病人服务好。（8月9日极目新闻）

此事经网络曝光以后，引发了网友的热

议，也把当事医院推到了舆论的风口浪尖之

上。面对外界如潮的质疑，当事医院工作人员

也进行了解释，对“怎么让病人长期留下来”的

解释是要把病人服务好，把病治好，病人如果

再次生病会第一时间想到他们的医院；对“怎

么让病人给我们排队交钱”的解释，则是把医

院的服务跟上，病人在治好病的情况下还能

得到尊重，这样选择他们医院的人就多了，生

意会越来越好，自然会出现排队交钱的情况。

然而在大多数网友看来，这样的解释不

但很勉强，也很牵强，而且也难以令人信服。

病人不管去哪个医院看病，都希望尽快把病

治好，然后回家，毕竟住院耗费时间又耗费金

钱，你医院提供再好的服务，病人也不可能

“以院为家”，所以从医院的角度来看，职责就

是尽快把病治好，让他们早日回家，而不是想

方设法让病人长期留下来。

同样的道理，“怎么让病人给我们排队交

钱”，这话已经说得很明白，很赤裸裸了，任你

如何解释，都难以服众。毕竟在网友们看来，

“怎么让病人给我们排队交钱”，无论如何也

难以解释出“让病人在治好病的情况下还能

得到尊重”这样的意思来。

其实大家也都知道，对于民营医院来说，

如何让病人长期留下来，如何让病人给医院

排队交钱，不过是一种“实话实说”。

不得不承认，这几年民营医院无论是从

形象、口碑还是公信力上，都差强人意，很大

程度上就是部分民营医院在经营管理过程中

坚持“一切向钱看”导致的。

民营医院要赚钱，也可以赚钱，但是必须

在依法依规的前提下，依靠精湛的医疗，优质

的服务，合理的价格，赢得患者的信任，得到

患者的认同。 苑广阔

医院的“大实话”让患者很心寒

出版单位 市场星报社

地 址 合肥市黄山路599号

时代数码港24楼

近日，国家广播电

视总局发布关于就《广

播电视和网络视听节目

制作经营管理规定（征

求意见稿）》公开征求意

见的通知。主要修改体

现在完善节目制作经营行为规范等方面，其

中明确禁止开展收视率点击率等方面的虚假

宣传。（8月9日《光明日报》）

对于影视行业来说，收视率无疑是实现

有效量化的硬指标，它不仅体现了观众对影

视节目的欢迎程度，某种程度上还可能左右

观众手中的遥控器，进而关系到节目制作单

位与电视台等传播单位的利益，决定影视文

化的品质与“走向”。

然而随着我国影视行业的突飞猛进以

及资本的疯狂涌入，一部电视剧的播出时

段、广告量及其质量与口碑，仿佛都由收视

率“一锤定音”，收视率造假买卖随之而

生。即便近些年来监管部门不断出拳整

治，但造假成本低、不当获利高等诸多因素

导致影视数据造假依然“坚挺”。这不仅使

得影视产品的制作水准下降，更使得整个

行业被收视率“五花大绑”。此前曾有媒体

报道，90%以上的电视剧都存在买收视率的

情况，收视率造假是困扰影视行业的一颗

大毒瘤。

分析原因，一方面，“对赌”政策变相倒

逼收视率提高，广告商以“收视率为上”的投

放标准让电视台别无他法，在收视率看似单

薄的数字背后都是丰厚的经济利益，这更吸

引了一些人不惜铤而走险；另一方面，虽然有

关部门从2019年起就打出了一套“组合拳”，

但仍有关于“收视率的定义”“真实收视率的

统计方法”等问题未及明确，让造假机构钻了

空子。

此次有关部门剑指收视率造假，既是

一种责任担当，也是一种自我革命和正本清

源之举。值得关注的是，上述新规除了“禁

止”，在行政许可设定方面，还根据国家“放

管服”改革精神进行了优化，包括委托实施

相关行政许可、取消逐级审核环节、合并电

视剧片制作许可、进一步明确许可条件、简

化申报材料等，既有利于真正优秀的影视作

品在喧嚣的市场泡沫中脱颖而出，也有利于

遏制收视率造假。 张国栋

对收视率造假说“不”是正本清源
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情商高的人,不会把情绪带进家

家是讲爱的地方，不是情绪的垃圾场。

高级的情商，是对最熟悉、最亲近的人，仍然

保持尊重和耐心。其实，了解一个人的情商

很简单，就看他对家人的态度。因为在家人

面前，他会表现出最真实的一面。 情商高的

人，不会把情绪带进家。

在外的好脾气，可能只是处世的圆滑；在

家的好情绪，才是一个人难得的情商。越是

情商高的人，越懂得善待家人。 @新华社

坚持运动的6大好处,你知道吗

当你用运动唤醒身体时，也是唤醒了一

个全新的自己。生命不息，运动不止。运动

至少会带来以下好处：1.坚持运动的人，身体

会显得格外年轻。2. 运动会让情绪得到释

放。3.坚持运动的人不会被惰性打败。4. 爱

运动的人，通常都有乐观的心态。5. 想做事

更专注，试着在运动中锻炼注意力。6. 任何

一项运动，都是你人生中一个良好的开端。

@人民日报


